

当町の危険箇所については、事前に青い鳥保育園、きらり保育園、めぐみ子ども園の3施設から9か所報告があり、道路管理者と警察で安全点検をしたところ、整備が必要な箇所が7か所あった。この内3か所は来年度までに対応予定であり、残り4か所については、今後建設課で国土強靭化計画を作成し、順次対応していくとしている。

②保育中の子供の命を守るのは保育士であると思うが、保育施設周辺の車の事故から子供を守るのは保育士であり運転手であり、自治体（キッズゾーン設置等）もある。



▲危険箇所の調査

おり、深浦町学校保健会では助産師による「いのちのあ話出前講座」を町内全小学校で実施し、自他の命の大切さを教えている。

年次計画で網戸の設置を順次進めており、現時点での設置状況は全体の約7割で、未設置の教室及び廊下についても令和3年度までに全て設置したいと考えている。

〔町長〕 年次計画により網戸を設置してから、猿やカラスが網戸を破ったなどの事例は、現在まで発生していない。

小中学生においては、田原から「特別の教科 道徳」を中心として、学校教育活動全体で親切・思いやりや生命の尊さなどを機会を捉え指導を行う。

《大高議員》

②教室・廊下に網戸を設置する年次計画は、計画完了まであと何年かかるのか。

えている。
『大高議員』

建設当初からエアコン設置を想定しない設計であり、キュービクルの容量不足により電力確保もできない状況にあるため、全教室にエアコンを設

一般質問

- 健康な体作りを目指し、乳幼児から超高齢者までを対象としたイベントを開催できないか

答弁：「健康ふかうら21・食育推進第2次計画」に基づき、年齢別に特化した各種事業を実施していきたい。

A portrait of Seishirō Takahashi, an elderly man with grey hair, wearing a white shirt. He is speaking into a microphone. The background is blurred, showing what appears to be a press conference or a similar event.

人生100才までの時代になつたが、健康な身体で長生きするには病気を克服し、身心共に健康に生きるすべを真剣に考えなければならないが

に基づき、年齢別に特化した各種事業等を着実に実施した方が、町民の健康づくりとしての効果は大きいと考え、今後も当計画に沿った各種事業の取組を推進していきたい。

《町長》

『町長』
子供が生まれる前から子育
てに自信のある親はおりず、
誰しも何かしら不安を抱えて
いるものと考えている。特に
出産後間もない母親は、慣れ
ない育児に戸惑うことが多
い。

そこで、町が先頭に立ち、イベント（祭り）を通して、健康の秘訣を町民に染み渡るように継続していく計画を立て、実行してはどうか。

弘前市や八戸市など他の市部においては、医療関係団体等の参画により「健康まつり」と称してイベントを開催しているが、当町のような小規模自治体においては、イベントの規模・内容・参画団体・スタッフの確保、イベント開催の効果を考え、現時点で健康づくりとしてのイベント（祭り）の開催は考えていい。

町としては、「健康ふくらうら21・食育推進第2次計画」

人と人の絆を大事にし
命を守る教育を乳幼児
から高齢者までの計画
を策定し、それぞれの
年代で講座や研修会を
開催してもらいたい
するのか。

①赤ちゃんの命を守るのは至
親だが、生まれる前から育児
に自信のない親には誰が指導

的負担だけでなく、「産後うつ」などの精神面での問題が出現しやすい。



▲松くい虫被害(広戸地区)

《町長》

多くの保安林（防風林や防砂林など）が松の木であることから、今後の被害拡大により、その植林目的が阻害される可能性がある。

ナラ枯れ被害については、多くのナラ類が秋の紅葉など観光資源であり、一時的な景観悪化や地球温暖化及び森林生態系への影響はあるものの、ナラ類などの広葉樹の場合、枯れた場所から違う樹種が生育し新たな森林生態系が作られるため、大きな悪影響はないと考える。

《大高議員》

②動植物や人間にどんな被害が考えられるか。

少なからず動植物への生命維持や森林資源の生育に影響はあるものの、町では、初期の被害対策を県及び関係機関と共同で実施しているため、動植物や人間への直接的被害は認められない。

《大高議員》

③大きな被害には伐倒・くん蒸・立木くん蒸が必要と思うが、ヘリコプターなどで薬剤散布すべきだと思う。

をはじめ様々な生物にも悪影響を及ぼすことが懸念される

ため、山林への薬剤散布は行われていない。

全国でも山林への薬剤散布は稀だが、他県において山林の一部分に薬剤散布を行った

例が報告されていることから、被害拡大防止の効果がくん蒸と比較してどうなのか、森林に生息する生物への影響等を情報収集しながら、関係機関と協力し、より良い方策を検討したい。

平成30年度に測量及び設計業務、令和元年度で用地測量地取得に対する土地所有者との用地交渉を実施しており、令和元年度工事予定箇所については、用地取得が完了したため、近く工事発注する予定であり、令和2年度、3年度と引き続き実施する予定である。

《大高議員》

②道路調査をするときは無断で畑や山林に入ることなく、

いずれの方法にせよ必ず土地所有者の承諾を得るようにしてほしい。

《町長》

調査をする際は原則、土地所有者本人に直接事業計画を説明し承諾を得て実施している。

また、土地所有者が遠方に住んでいる場合は、書類を郵送した上で本人に電話連絡し承諾を得ているが、いずれも土地所有者と書面による承諾書を交わさず、誤解を生じた事例があつたため、今後は書面を取り交わし、トラブルがないようにしたい。

県が主導し国、森林総合研究所、青森県産業技術センター林業研究所と町が連携し、被害収束に向け対策に取り組み、その地域に最も適した処理方法を実施している。

薬剤散布については、病気を媒介するマツノマダラカニキリやカシノナガキワイメシ以外の多くの生物をも殺し、

逆に森林生態系や川、海の魚

《町長》

町道北金ヶ沢28号線道路改

農免道路から国道に通ずる取付道路を作れないか

《大高議員》

①農免道路から北金ヶ沢バイパスの頂上付近に通ずる取付道路を新規に建設できないか。また、現在ある農免道路（広域農道）から国道に通ずる農道を拡幅できないか。



▲町道北金ヶ沢28号線起点

良事業は、広域農道と町道を

一体的に整備し、早急に国道101号や臨港道路と連結し

た新たな道路ネットワークを構築し、農産物や加工品の流通の迅速化・効率化により地域振興を図る目的で事業計画



▲町道北金ヶ沢28号線終点

《町長》

調査をする際は原則、土地所有者本人に直接事業計画を説明し承諾を得て実施している。

また、土地所有者が遠方に住んでいる場合は、書類を郵送した上で本人に電話連絡し承諾を得ているが、いずれも土地所有者と書面による承諾書を交わさず、誤解を生じた事例があつたため、今後は書面を取り交わし、トラブルがないようにしたい。